

camaradas para ayudar al trabajo de capacitación del Partido. Temo que algunos elementos, en desacuerdo con nuestra línea, aprovecharán la prisión de Ravines para apoderarse de la dirección del Partido.

Estamos frente a una gran discusión con los camaradas chilenos. En los últimos tiempos ellos han hecho algunos progresos. Parece que se empeñan ahora en una discusión seria que debe ayudar al Partido a corregir sus errores. Hemos planteado ya otra vez ante ustedes una serie de cuestiones sobre las que esperamos respuesta. Es imprescindible liquidar la apariencia de que existen dos distintas líneas – una de ustedes y otra nuestra – en la apreciación del grovismo y del hidalguismo. Mientras nuestras organizaciones mas proletarias juzgan a Grove y luchan contra él fuertemente, en la instancia superior del Partido y de la FOCH<sup>287</sup>, existen en esta cuestión grandes vacilaciones y se juzgan a Grove como un representante de la pequeña burguesía revolucionaria. Sin repetir lo que ya expresé en una de mis cartas anteriores, vuelvo a afirmar que eso no corresponde de ningún modo a los hechos. En los últimos tiempos los órganos grovistas piden abiertamente la liquidación de nuestro movimiento y cada vez mas visiblemente agrupan en su derredor a los elementos feudal-burgueses ligados con el imperialismo inglés. Su programa de “liquidación” de la COSACH, es interpretado por una parte de nuestros camaradas como una ruptura con el imperialismo yanqui y como la realización de un programa antiimperialista. Esto revela una gran confusión en las cuestiones fundamentales. Es evidente que sostener la liquidación de la COSACH no significa todavía la ruptura con el imperialismo yanqui. Hay una serie de agrupaciones en Chile que, al mismo tiempo que proponen liquidar la COSACH, sostienen la necesidad de solucionar el problema salitrero con el imperialismo yanqui sobre nuevas bases. Estas agrupaciones defienden la “nacionalización” del salitre y explotan así las aspiraciones antiimperialistas de las masas que esperan con la liquidación de la COSACH la ruptura con los imperialistas extranjeros. Es muy necesario que ustedes se pronuncien sobre el asunto a fin de acabar con la confusión reinante. También esperamos que ustedes nos digan la opinión que les ha merecido nuestra crítica al PC chileno durante el gobierno de Grove. Esto es tanto mas necesario, cuanto Grove está ahora en la oposición y ha formado una gran partido, la NAP (Nueva acción popular) con un programa del tipo del APRA peruana. Obtener claridad en esta cuestión es de primera importancia para que el Partido adopte una posición justa.

---

<sup>287</sup> Federación Obrera de Chile